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第１１４回運営委員会概要 ４月１８日（水）１８：３０～２１：２０

◆会場：柏崎原子力広報センター ２Ｆ研修室

◆出席運営委員：新野・石坂・川口・佐藤（正）・武本（和）・徳永・前田運営委員

・・・７名

◆出席委員：吉野・・・１名

◆オブザーバー：保安院／飯野所長・黒澤副所長・吉村検査官・熊谷検査官

エネ庁／磯部所長

東電／長野副所長・西田技術担当・佐野課長・山本

◆事務局：広報センター／須田業務執行理事 石黒主事

視点５４号内容について（１０５回定例会分）

〈議長〉視点５４号、１０５回定例会の分で何か意見はあるか。

〈委員〉１０５回、１０６回と定例会はベント設備やストレステストのことについての内容。議論や

意見などを５４号の視点の中でダブらないようにまとめる必要があるのではないか。

〈委員〉同じテーマでの議論が続いている。４月の原稿が出てきた時点で整合性を持たせる意味でも

整理したほうがよいのではないか。

〈議長〉３月、４月は同じ議論を重ねているため、視点５４号は項目ごとに要約した内容でわかりや

すい紙面にしてもよいと思うがどうか。

（委員賛成）

〈委員〉１０６回定例会の原稿があがってからでないとまとめができないと思う。議事録とライター

原稿ができた時点で委員に送ってもらえば、それぞれにまとめておける。

〈議長〉次回の運営委員会の前に、テストパターンとして編集会議として早めに時間を設けてはどう

か。

（委員賛成）

〈事務局〉市も防災計画の見直しなど業務が多忙になり、事務局も年々仕事が増えている中で、視点

に関われる時間が厳しい状況になっている。タイトルを含め、運営委員から視点の内容につ

いても時間をとってもらいたいという要望がある。

〈委員〉今後、編集に関して考えていかなければならない状況ではあると思うが、今回は１０５回、

１０６回と議論が重なっているため、視点５４号について今後の予定を考えてはどうか。

（委員賛成）

〈議長〉では、ライター原稿があがってきたらそれを運営委員に送っていただき、各自チェックをし

ておく。さらに編集会議の時間を設けて、５月の運営委員会を少し早めてまとめを行なうと

いうことでよいか。

（委員了解）

◆決定事項

・５月１０日（木）１８：３０から編集会議を行う。

・次回運営委員会を５月１５日（火）１８：３０から行う。
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（２）次回以降定例会の内容について（５月、６月、７月）

●勉強会について

〈議長〉SPEEDI についての勉強会の実施、視察研修の７月実施という要望となっている。

５、６、７月の内容や日程についてつめていきたい。

〈委員〉規制庁など全体的な動きが遅れている。除染計画も４月中に決まる予定だったが、まだ全体

がはっきり決まらず、関心事項についてはっきりと説明してもらえない状況が続いている。

今後の動き、方向性がきちんと決まれば、ベントやストレステストなど、今、地域の会で議

論していることも見通しがつけられる。

〈委員〉それはオブザーバーに聞いたとしても誰も答えられない。意見要望として、地域の会で出し

ても、まとめるのは難しい。そうだとすれば、今までどおりストレステストなど、わかって

いる範囲で安全性の問題を議論したり、意見要望していくしかないのではないか。

〈委員〉「規制庁がまだできていないのは不安」という気持ちや、「本来の予定から大幅に遅れている

が、どうなっているのか。自分は今こう思う」ということも言えばよい。

〈委員〉今の段階では、この状況の中で議論するより仕方がない。委員の意見を述べるしかない。

〈議長〉新しい委員の中には、いつまで意見要望の内容で会議を続けるのかという空気もある。それ

で勉強会をして、次の議論に備えるような情報共有をしていこうということで勉強会や研修

の予定を考えてきた。

〈委員〉国の方針や事故調などの報告が６月、７月頃にあるといわれている。それを考えると、その

前に勉強会や研修の予定を早く決めたほうがよい。

〈東京電力〉東京電力から、今後、情報提供させていただく内容として、５月には発電所近辺（上越

から寺泊まで、過去７千年まで遡って）津波の堆積物調査の結果が、今月中にはまとまり、

公表する予定。５月の定例会で報告できる。

電力需給のことについて、今後、時間をいただいてお知らせしたい。

また、当社の事故調の最終報告を６月中にはまとめたいということで進めている。７月の定

例会に、報告の説明が間に合うかもしれない。

〈委員〉それならば、やはり SPEEDI の勉強会を先にしたほうがよい。

〈委員〉定例会で勉強会を行うならば、５月か６月。日程が合わないようなら、先方の都合に合わせ

て臨時会として考えなければならない。

〈議長〉できれば５月、６月の定例会で SPEEDI についての勉強会をする方向でよいか。

（委員賛成）

〈議長〉では、事務局には、早急に県にオフサイトセンターの都合や日程を打診していただきたい。

説明していただく内容について、SPEEDI の使い方やシステムについては説明していただけ

るが、「なぜ公表できなかったのか」というような質問については説明はできないと聞いてい

る。

勉強会が実施可能なら、講師の方への質問の範囲を、文書で委員全員に説明を行う。当日は

説明を受け、委員からは、意見要望を言っていただく内容にしたい。６、７月の定例会内容

は５月の運営委員会で協議したい。

（委員了解）
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●視察研修について

〈議長〉研修については「７月」で委員の要望がかたまった。研修先を福島に、という希望だが目的

や、その視点について意見を聞きたい。

また、地域の会として視察の意義を考えつつ、日帰りの日程で視察を行うなら２、３ヶ所にな

ると思うが、視察先の希望について意見を出してほしい。

〈委員〉Ｊビレッジは無理だと先回の運営委員会で聞いている。郡山はどうか。

〈委員〉福島中通りに避難している人たちが住む集団仮設住宅。現在、福島県庁の隣にある、福島県

の現地対策本部や、福島市内に置かれている仮のオフサイトセンターで話しを聞くのはどうか。

〈議長〉昨年からの地域の会の議論の流れとして、今回の視察のキーワードとしては、「新たな視点か

ら、住民としての『防災』を考えること」ではないかと思う。大熊町のオフサイトセンターは

今どうなっているのか。そこは見ることができるか。

〈保安院〉現在、電気も電話も通っているが無人。避難民として入ることはできるが警戒区域である。

〈委員〉柏崎から片道５時間かかるというのであれば難しいのではないか。現地対策本部としての話

しが聞けるのであれば、福島市内でもいいのではないか。

〈委員〉福島市内の除染の現状を見るだけでも価値があると思う。

〈委員〉津波の影響の、実際の姿をひと目みたい気持ちもある。あとは避難している人たちの様子を

見ておいたほうがいいと思う。現状を見なければ防災の意味がないのではと思う。

〈委員〉福島県庁周辺の、国や県の現地対策本部、仮のオフサイトセンターなどを中心に、避難され

ている方たちの集合住宅で話を聞き、防災や避難についての現状と課題を、福島から学ぶ研修

にしてはどうか。

（委員賛成）

〈議長〉第１希望から順に、７月１０日または７月１１日、６月２６日、７月３１日とし、事務局か

ら各機関に日程調整をお願いしたい。

（事務局了解）

◆その他

〈委員〉前回定例会でも意見として出したが、東京電力の説明について時間が長すぎる。内容の重要

度に応じた説明を心がけて、要点を簡潔に説明してもらいたい。（要望）

〈東京電力〉説明については今後検討し、改善を図っていきたい。

〈議長〉今後もいろいろ工夫していただきたい。

〈委員〉地域の会の、会議のもち方として、現在のような状況の中で、今までと同じ会議の進め方で

よいのか。テーマが決まっているのであれば、オブザーバーからの説明をよりコンパクトにし

てもらい、委員からの質問を優先して、その場で答えてもらう内容を会議に取り入れるなど工

夫していくことを、今後、考えてもいいのではないか。

〈議長〉発電所の仕組みや事業者のこと、国の体制、流れなど、委員の習熟度にもばらつきがあり、

興味、関心のあるところが委員ごとに違う場合もある。

〈委員〉例えば、ストレステストについても、１項目ごとにきちんと説明してほしいと考える委員も

いれば、そうでない委員もいる。会議の中で、全員が求めることを説明するのは難しいと思う。
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〈議長〉時間的に説明を短くすると、説明しないことも出てくる。それを「説明しなかった」と言う

ことはできない。

〈委員〉聞きたいことを聞ける会議であるはずが、現状はオブザーバーが説明したいことを説明する

会議のバランスになっていると感じる。

〈議長〉前回の会議を例に、ここは必要、ここは必要でないと具体的に示さなければ抽象論となり、

オブザーバーに伝わらない。

〈委員〉説明は要点を抑えて簡潔にしてもらい、不足分については質疑応答で補うやり方で、委員質

問の時間をできるだけ多く確保する方が建設的ではないか。

〈議長〉資料をしっかり読みたい委員もいるので、資料はできるだけオブザーバーの方から出してい

ただき、オブザーバーや委員に説明をしながら、そのような方向で今後会議を進めてみたいと

思う。

（委員賛成）

【決定事項】

〈５月定例会スケジュール〉

前回からの動き（東京電力、保安院、エネ庁、行政）

＊津波の堆積物についての調査報告を含む（東京電力）

◎後のスケジュールについては会長と事務局に一任。

◎SPEEDI についての勉強会を予定

今後の日程について

第１０７回定例会 ５月 ９日（水）１８：３０～（18：30→18：00 に変更になりました）

視点編集会議 ５月１０日（木）１８：３０～（運営委員のみ）

第１１５回運営委員会 ５月１５日（火）１８：３０～


